



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Benditas instituciones.** No cesa el estira y afloje entre el gobierno federal y el Inai. El instituto, cuyo pleno acumula cerca de siete mil medios de impugnación sin resolver por no poder sesionar debido a un caprichoso *impasse* legislativo, “resulta incómodo ante el poder, porque, cada vez más, se posiciona como un medio de defensa ciudadano ante los abusos y arbitrariedades de algunas instituciones públicas reticentes a entregar información”, sostuvo la comisionada presidenta, **Blanca Lilia Ibarra**. Se reunió con integrantes del Club de Industriales de Querétaro, a quienes explicó que el alto grado de complejidad técnica del Inai le permite resolver asuntos de relevancia nacional y, por eso, es necesaria su permanencia. ¿Es la opacidad el fondo?, ¿qué esconden?

**2. Adiós palabra rezago.** Ancestralmente abandonados, los pueblos indígenas del norte del país recibieron este fin de semana las propuestas del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, quien se convirtió en el primer mandatario en visitar la Isla Tiburón, la más grande de México, donde se reunió con autoridades tradicionales de la Nación Comca'ac para revisar los avances del Plan de Justicia que contempla la atención de los reclamos históricos del pueblo originario seri, de abastecimiento de agua, educación y salud. Se anunció la construcción de carreteras desde Bahía de Kino a Puerto Libertad, así como un camino que conectará de El Desemboque a Punta Chueca. Esta vez el apoyo sí va en serio. Al fin la historia les hará justicia.

**3. Retraso.** La senadora **Beatriz Paredes** consideró que la Comisión Organizadora del Frente Amplio por México deberá de reponer los días que la plataforma ha fallado. “Se tendrá que solucionar y tendrá el comité organizador que explicar los motivos a satisfacción y reponer los días que se hayan perdido para que la sociedad y la ciudadanía que quieran participar tengan el tiempo suficiente”. Los opositores tardan más tiempo delineando cada detalle de su estrategia para comenzar a intentar definir al candidato que los representará en el 2024. La gran duda es si no les “agarrará” el 2025.

**4. Frágil frontera.** Un grupo de más de 180 migrantes de origen guatemalteco fueron abandonados en un contenedor de tráiler en los límites de los municipios de Puente Nacional y La Antigua, muy cerca de Veracruz. Los migrantes son originarios de Guatemala, algunos presentaban deshidratación y signos de agotamiento, debido a la larga travesía. El Instituto Nacional de Migración reportó que se trató de 67 varones, 52 mujeres y 62 menores, entre ellos cuatro que viajaban solos. Fueron trasladados a un salón social y quedaron momentáneamente albergados para recibir alimentos y agua, así como atención médica. **Francisco Garduño**, el titular del INM, está más ocupado en sacar amparos que en dirigir el instituto. Desbordado e inmóvil.

**5. Hijo de tigre, pintito.** Este fin de semana, **Yayo García Casas**, empresario mueblerero, hijo del desaparecido expresidente de la Concanaco, **Eduardo García Suárez**, y con excelentes vínculos con el Grupo Monterrey, recibió el espaldarazo de quien se perfila para la gubernatura de Puebla, **Nacho Mier**, en su aspiración para ser presidente del municipio con el más alto PIB del estado, San Andrés Cholula. Con su postulación se rompen algunos mitos acerca de la relación entre Morena y los empresarios, pues se habla de una operación cicatriz, ya que para apoyarlo estuvieron hasta el excandidato a gobernador del PAN, **Ricardo Villa**, y los presidentes de la Canaco Puebla, **Antonio Garay**, así como **Juan Sánchez**, vicepresidente de la Canirac local. De hecho, el diputado **Ignacio Mier** y aspirante al gobierno del estado aprovechó para aclarar que en Morena caben todos. Bueno, esto es una muestra.